
Gemeinsamer Antrag
von Bündnis 90 - Die Grünen  und   SPD
Fraktionen im Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim 09.09.2019

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 18.09.2019

Voraussetzungen und Maßnahmen prüfen zur ökologischen Umgestaltung der 
Wilhelm-Quetsch-Straße

Die  Auswirkungen  des  Klimawandels  in  Mainz  werden  immer  spürbarer.  Laut  den
Modellierungen  des  Projekts  „klimprax“  werden  die  Anzahl  an  Hitzetagen  sowie
Tropennächten  in  Zukunft  immer  weiter  ansteigen.  Hiervon  sind  insbesondere  alte  und
kranke Menschen sowie Kinder betroffen. Eine Möglichkeit, wie man der Hitzebelastung in
Mainz begegnen kann, ist die Entsiegelung von versiegelten Flächen.

Der Ortsbeirat beantragt daher die ökologische Umgestaltung der Wilhelm-Quetsch-Straße.
Es  handelt  sich  bei  der  Straße  um  das  Überbleibsel  einer  ehemals  4-spurig  geplanten
Durchgangsverbindung  für  Kraftfahrzeuge,  die  aufgrund  des  enormen  Wachstums  von
Bretzenheim bereits  in  den  80er  Jahren  durch  den  Bau  der  Haifa-  Allee  ersetzt  wurde.
Hierbei  wurde  der  nördliche  Teil  der  W.-Quetsch  Straße  zu  einer  reinen
Wohngebietsanbindung  ohne  Durchfahrtsmöglichkeit  umgestaltet.  Die  Wilhelm-Quetsch
Straße ist im südlichen Teil Richtung Marienborner Straße eine reine fußläufige Verbindung,
die auch von Radfahrern gerne genutzt wird. Die Asphaltierung der Straße ist auf ganzer
Breite geblieben. Die Straße ist relativ breit und etwa 500m lang.

Der  Ortsbeirat  beantragt,  dass  der  nicht  mehr  durch  Kfz  genutzte  Teil  entsiegelt  und
ökologisch  aufgewertet  wird.  Vorstellbar  sind  z.B.  Blühstreifen,  Radwege,  schattige
Ruheinseln für Fußgänger oder ein Spielplatz. Wichtig ist, dass die vollflächige Versiegelung
entfernt und mindestens durch Rasengittersteine oder ähnliches ersetzt wird, um im Fall von
Starkregen mehr Versickerungsflächen zu haben.

Hierzu soll:

– die Bevölkerung mittels Ideenwettbewerb beteiligt werden

– Informationen sowie die Bereitstellung von Fördermitteln abgeklärt werden

– die Fläche zukünftig als innerörtliche Grünfläche ausgewiesen werden

– geeignete Einbindung für die bisherige Nutzung (Feuerwehrübungen) vorgeschlagen 
werden.

Begründung:

Erfolgt mündlich.

gez. gez.
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